

NEGOCIOS

# Estudiar después de los 50

JUEVES, 13 OCTUBRE, 2016 POR: REVISTA CAPITAL

Mientras muchos piensan en la jubilación o en pasar más tiempo con los hijos y nietos, ellos decidieron sacar nuevamente los cuadernos y sentarse frente a un pizarrón. Todos coinciden en que el esfuerzo se retribuye en lo personal y en lo económico, y algunos confiesan que se ponen nerviosos con las pruebas y que incluso contrataron profesores particulares para las materias más difíciles.

Por: *Carla Sánchez M.*

**Karin Becker, gerente de Cultura Corporativa de Grupo Security y Magister en Dirección Estratégica de Recursos Humanos y Comportamiento Organizacional en la UC. "Me disputaba la mesa del comedor con mis hijos para estudiar"**



"Soy periodista y llevo más de 30 años trabajando en el área de capital humano. He hecho muchos cursos, diplomados, pero nunca un máster que fuera una paraguas académico que avalara todo mi conocimiento.

A los 60 años me decidí por el Magister en Dirección Estratégica de Recursos Humanos y Comportamiento Organizacional en la UC, que lo dicta en conjunto la Escuela de Administración con la de Psicología, por lo que es una mirada desde el management y el comportamiento de las personas.

Yo era lejos la mayor del curso, pero había varios de "inteligencia cristalizada", como bromeó una vez un profesor refiriéndose a ese concepto que se aplica a la educación de adultos. De los 35 alumnos, te diría que 25 tenían menos de 35 años.

Es rejuvenecedor estudiar a esta edad. Me disputaba la mesa del comedor con mis hijos (tengo siete) para estudiar y con mi grupo nos tomábamos el living de la casa. Era divertido que llegara la mamá con sus compañeros a hacer trabajos.

Teníamos módulos mensuales de jueves a sábado y después de cada clase nos entregaban un mamotreto con 30 lecturas, papers y casos. Al principio te asustas un poco, porque llevas más de 30 años fuera de la universidad, pero después te vas dando cuenta de que con el camino recorrido ya tienes la práctica, entonces se te hace más fácil entenderlo. Lo más difícil era la estadística, así que con unas amigas contratamos un ayudante para que nos hiciera tutoría. Me fue súper bien –tuve un 6 de promedio y me dieron el premio al espíritu magister–, pero había otros compañeros más mateos que yo.

La inversión a esta edad se retribuye totalmente, sobre todo en el tema de la estrategia de las empresas, que ha cambiado mucho. Te entrena para darte cuenta de la importancia de los indicadores, ya que todo se tiene que medir para que se valide. La cultura corporativa es un área que tiene que presentar números al igual que cualquier otra división".

**Christian Storacker, socio director Storacker, Silva & Asociados. Estudiante MBA Senior, Universidad de los Andes. "Siempre tienes el temor de las pruebas"**



"Cuando egresé de la Escuela de Economía, el año 74, soñaba con estudiar afuera. Pero entré a trabajar en una multinacional y me empezó a ir bien. Rápidamente, empecé a ascender llegando a puestos gerenciales en distintas empresas, me trasladaron a otros países y se me fue pasando el tiempo. A los 52 años, y pensando que la vida es más larga de lo que uno piensa –mi papá se jubiló a los 85–, decidí dejar de ser ejecutivo y emprender. Armé mi propia consultora y volví a la universidad como profesor.

Estando nuevamente en el ambiente universitario, decidí sacarme la espina que tenía clavada: volver a estudiar. A los 65 años elegí el programa Senior MBA de la Universidad de los Andes porque participa gente con experiencia parecida a la tuya, que ha trabajado más de 15 años. El curso dura 19 meses y las clases son tres días al mes, de 9 a 7 de la tarde.

Estoy en el tercer módulo del programa y me ha ido bastante bien. Hoy tuve clases todo el día. En la mañana, finanzas corporativas; después, implementación estratégica y en la tarde, dirección de personas. La metodología de enseñanza que hay hoy es muy interesante, porque se basa en la resolución de casos.

En mi curso hay geólogos, psicólogos, agrónomos y arquitectos. Es interesante compartir con personas de distintas áreas, con las que me junto a hacer los trabajos que nos piden.

Siempre tienes el temor de las pruebas, pero hay que ponerle empeño. A esta edad te cuesta un poco más retener la materia que cuando eras joven y absorbias los conocimientos como esponja. Hoy tengo que leer los textos dos y hasta tres veces.

Si me preguntan si a mi edad se rentabilizará la inversión, todo dependerá de cuánto dure mi vida. Pero con sólo tener este cartón ya tengo un tremendo beneficio personal. Va ser un lindo ejemplo para mis nietos".

**Ivonne Aviles, directora Recursos Humanos G4S, MBA Ingeniería Industrial, Universidad de Chile. "Era la única psicóloga de la clase"**



"Me gusta mucho estudiar, toda mi vida he estado involucrada en alguna actividad de formación. Soy psicóloga clínica y laboral de la Pontificia Universidad Católica y tengo varios diplomados y certificaciones. Por años he sido subgerente y gerente de Recursos Humanos en empresas nacionales y multinacionales, por lo que estoy acostumbrada a un training de trabajo fuerte.

Me di cuenta de que me hacía falta fortalecer el área de negocios, los análisis financieros que habitualmente hacíamos con el equipo ejecutivo, poder entender mejor los sistemas productivos, etc. No quería hacer un MBA por protocolo, necesitaba una formación que permitiera cerrar el gap que percibía. Por eso, elegí el que imparte la Facultad de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile. Empecé a estudiar el 2013 y lo terminé en el tiempo exacto, el año 2014, di la defensa de tesis en marzo de 2015, a los 50 años. Me siento orgullosa porque egresé con Distinción Máxima.

En el curso no había más de 10 mujeres y yo era la única psicóloga de la clase, donde 50 de mis compañeros eran ingenieros. Fui también la única mujer en mi grupo de estudios, en el que había tres ingenieros y un matemático. Les gustaba estudiar conmigo porque me decían que aportaba con otra mirada en el análisis.

Algunas materias, como el análisis financiero, me costaron más. Por mi profesión, no tenía idea de hacer un registro contable, pero estudiaba hasta la 1 AM, en paralelo a mi actividad laboral, porque siempre he trabajado.

Lo positivo es que pude aplicar los nuevos conocimientos enseguida en mi trabajo. Me permitió explicar con mayor claridad cómo los recursos humanos pueden contribuir al resultado objetivo del negocio.

La malla del MBA incluía mucho análisis de la actualidad y de casos. Los profesores eran extraordinarios y muchos venían del extranjero. Por ejemplo, el profesor de Marketing era doctor, docente en la Universidad de Duke, y el profesor de Finanzas era uno de los actuales asesores de la cadena de tiendas Zara.

Me encantaría seguir estudiando y como tengo tres hijos grandes puedo hacerlo. Ahora me gustaría perfeccionar mi inglés en Londres. Lo otro que me gustaría es hacer clases. Creo que aún me queda mucho que aprender, con la gran posibilidad a futuro de enseñar".

**Franco Gattini, director Comercial Rema, estudiante Máster en Marketing Directo y Digital UDP "Es un desafío personal volver a la Universidad"**



"No sé si estudiar me hace sentir más joven, pero sí más vigente. Soy ingeniero en marketing de la UDP y nunca he dejado de actualizar mis conocimientos. Hice un diplomado y también un MBA. A los 52 años decidí cursar un Magister en Marketing Directo y Digital para obtener más conocimientos y aplicarlos a mi trabajo actual como director comercial de una empresa de artículos eléctricos.

Tengo clases los miércoles y jueves, de 6 a 10 de la noche. Es interesante la diversidad en el curso; ingenieros, licenciados en literatura, diseñadores y también algunos publicistas.

El nivel académico es muy bueno, súper exigente y los profesores son de primer nivel. Lo interesante de este magister es que tiene igual tendré doble titulación.

Cursar este magister tiene que ver con lograr mis objetivos: actualizar mis conocimientos en marketing en general y estratégico en particular.

¿Se rentabiliza la inversión a esta edad? Creo que sí. Es un desafío personal volver a los 52 años a la universidad y someter mis capacidades a un rigor académico para obtener otro grado.

Lo bueno de estudiar a esta edad es que, en mi caso, dos de mis hijos (tengo tres) ya salieron de la universidad, entonces tengo más holgura económica para hacerlo porque los magister no son baratos. Además, hay que estar preparado frente a eventuales oportunidades laborales que a mi edad se van acolando o para algún emprendimiento propio. Otro sueño que tengo es ser consultor y, por qué no, hacer clases para poder transmitir la experiencia que he acumulado en mi vida profesional". ...

COMPARTE ESTE ARTÍCULO: [Facebook] [Twitter] [Email]

**EN TWITTER**

@svoquim  
RT @masterespana: #Master Estudiar después de los 50 - Revista Capital <https://t.co/zgW3NLLMvq>

@mesturios  
#Master Estudiar después de los 50 - Revista Capital <https://t.co/zgW3NLLMvq>

@masterespana  
#Master Estudiar después de los 50 - Revista Capital <https://t.co/zgW3NLLMvq>

REVISTA CAPITAL

EDICIÓN Nro. 431  
14 de octubre al 27 de octubre

**Jaime de Aguirre: "No sé para qué me llamaron"**  
Por: María José López Fotos: Verónica...

**Mario Fernández: "La decisión a la larga va a ser entre Lagos y Piñera, lo otro es fantasía"**  
Por: Marcelo Soto Fotos: Verónica...

EDICIONES ANTERIORES [MÁS DE ESTA EDICIÓN](#)

CAPITAL EN REDES

[Facebook] [Twitter] [Instagram]

Lléname de energía con:

**bicicletas.cl**

- 37 Nuevas estaciones para ti
- Conecta con Transantiago y metro
- Tecnología de punta
- 82 estaciones a tu disposición (inscríbete pronto!)

[www.bicicletas.cl](http://www.bicicletas.cl)

**Localizar tu vehículo a bajo coste utilizando sólo tu smartphone**

[Clic Aquí >>](#)

smartfinanciatips.com

**CAPITAL LEGAL**

- ¿Quiénes son los abogados de Corpesca?**  
VIERNES, 14 DE OCTUBRE, 2016
- Harasíc y López se separan**  
VIERNES, 14 DE OCTUBRE, 2016
- Gabriel Zalasnik: "La SVS se aferró a la imaginación y no al derecho"**  
VIERNES, 14 DE OCTUBRE, 2016
- Quién es el nuevo ministro del Tribunal Ambiental de Santiago**  
JUEVES, 29 DE SEPTIEMBRE, 2016
- El nuevo enemigo de SQM**  
JUEVES, 29 DE SEPTIEMBRE, 2016

**RANKINGS**

- Las personas más multimillonarias de EEUU según Forbes**  
VIERNES, 07 DE OCTUBRE, 2016
- Los deportistas mejor pagados de los Juegos Olímpicos**  
LUNES, 08 DE AGOSTO, 2016
- Las 10 ciudades más caras del mundo**  
LUNES, 29 DE JULIO, 2016
- Las mejores universidades en los BRICS**  
MIÉRCOLES, 20 DE JULIO, 2016
- Los países con mejor y peor reputación en 2016**  
MIÉRCOLES, 28 DE JUNIO, 2016

**MUÉSTRANOS TU CASA**

*Y FORMA PARTE DEL MUNDO*

**ED.CL**

...profesionales que costaban más de un sueldo, hasta el 30 de octubre, y como acostumbraba la muestra argentina, hay una buena mezcla de profesionales consagrados y emergentes.